
El Inquisidor 

En Acámbaro, con todo y reapertura económica, la pandemia no termina. 

MORENA recuerda que en diciembre, concluiría la concesión de la basura. 

Y siguen ausentes, cinco de los siete partidos políticos en Acámbaro. 

Que la inseguridad en Guanajuato “se pondrá peor”. 
 

 HOLA MIS AMIGOS.- En esta semana, el Presidente Andrés Manuel López 

Obrador está en el ‘ojo del huracán’, en virtud de su propuesta de reforma electoral 

para (disque) fortalecer al Instituto Nacional Electoral (INE). Y es que entre los 

cambios que sufriría la institución, no sólo está el de un nuevo nombre sino que 

quedaría (otra vez) en manos del poder legislativo, lo que le permitiría “calificar” las 

elecciones y tomar decisiones “a modo” del deseo y voluntad del Jefe del Ejecutivo en 

turno, qué barbaridad!!!. La propuesta ha generado polémica nacional e 

internacional y por ello, diversos actores sociales y políticos tendrán este domingo 13 

de noviembre, una movilización nacional en defensa del INE. El INE, aseguran, “no se 

toca”. Hoy en día, como sabemos, se reconoce que el propio INE y anteriormente el 

Instituto Federal Electoral (IFE), han asegurado la paz y la tranquilidad sociales 

luego de una elección constitucional. Incluso, el Tribunal Federal Electoral es un 

complemento ideal en donde se dirimen las controversias y resuelve lo que procede 

conforme a la ley. Ambos: El INE y el Tribunal Federal Electoral, son garantía de 

elecciones confiables. Tan es así, que socialmente el pueblo de México valora el 

trabajo realizado durante tres décadas y lo ubica con un 98% de aceptación popular 

contra un 62% de aceptación social y política del Presidente Andrés Manuel López 

Obrador. Esto último, es tal vez lo que molesta a AMLO y por ello, la manera de 

presentar la propuesta de reforma electoral. Pero, dejemos el tema y vayamos a las 

acciones irresponsables de nuestros politicazos marca diablo, esos que acostumbran a 

usar a las personas mientras consiguen lo que quieren y luego, las desechan como si 

fueran simples objetos, bola de viejos gachos!: 

 1.- En Acámbaro, con todo y reapertura económica, la pandemia no termina.- A 

pesar de que durante los últimos cuatro meses, en el municipio de Acámbaro se 

reportan que hay 289 decesos por el coronavirus durante toda la contingencia, lo 

cierto es que el problema no termina. Y eso, muy a pesar de la reapertura económica 

que tiene vigencia desde el pasado mes de mayo. La cifra oficial de los decesos -

aportada por la Secretaría de Salud del Estado de Guanajuato-, no ha variado y de 

acuerdo al Archivo del Noticiero Digital “El Ciudadano”, apenas sería un tercio del 

número real de muertos, es decir, que habría (por lo menos) 867 decesos. La cifra 

aumentó durante la segunda oleada del coronavirus entre los meses de enero y febrero 

del 2021. Los contagios, a la fecha, son 7,663 y los recuperados 7,372. En espera de un 

diagnóstico para ver si una persona tiene o no el virus chino de Wuhan, la cifra oscila 

entre 15 y 45 y el universo de personas afectadas por la contingencia durante casi tres 

años es de 15,343. Por lo anterior, mis amigos, “no hay que bajar la guardia” y no 

creerse de versiones oficiales, que son engañosas y propician un exceso de confianza 

entre la población, lo que a su vez constituye un riesgo para la salud y la vida de las 

personas. Hay que seguir usando el cubrebocas, el gel antibacterial, guardar la sana 

distancia, no saludar de mano y en cambio, lavárselas cuantas veces sea necesario 

durante el día y tomarse la temperatura frecuentemente. La pandemia, insisto, no 

termina. ¡Aguas eh!!!. Aguas!!!.     



 

La pandemia sigue vigente en Acámbaro, aunque con nuevas variantes del Covid-19  

2.- MORENA recuerda que en diciembre, concluiría la concesión de la basura.- Sería 

en diciembre próximo cuando concluya el período de la concesión de la basura, que 

actualmente la tiene la empresa Domos. Conlleva un presupuesto de 28 millones de 

pesos al año, en tanto que la concesión del alumbrado público para Acámbaro -que 

también habría que revisarla-, dispone de 30 millones de pesos al año. Por ambos 

rubros, el monto llega a los 58 millones de pesos, recordó la diputada de MORENA 

ante el Congreso del Estado de Guanajuato, Alma Almaráz, en una entrevista con el 

periódico digital “El Ciudadano”. Precisó que el recurso de las concesiones proviene 

del Fondo II, perteneciente al Ramo XXXIII Federal, y que lo ideal sería que no se 

renovaran, sino que el dinero se destinara a otras acciones como seguridad pública y 

hubiera un ahorro a favor del municipio. Tal condición, dijo, era la propuesta para 

este trienio 2021-2024 del Gobierno de “Ales” Tirado, quien no pudo lograr la 

continuidad del mandato. La diputada Alma Almaráz aceptó que los actuales 

Regidores de MORENA ante el Cabildo deben vigilar el tema de ambas concesiones, a 

fin de que se optimice el recurso público. Y si es así, entonces ya estarán informando 

del acuerdo y el destino de las concesiones que han dejado mucho qué desear. 

Acámbaro en el tema de la basura por ejemplo, no ha recobrado el título de “Ciudad 

Limpia” que en otra época le caracterizó; y en cuanto al alumbrado, la localidad 

dispone de uno malo, o malísimo, al grado de que por las noches “vive en penumbras” 

con luz ‘muy tenue’ o de baja calidad. Es una ciudad semioscura. En fin, estaremos al 

pendiente de la decisión que surja sobre las dos concesiones. Estamos al pendiente!. 

 

La concesión de la basura es un ‘jugoso’ negocio que debe favorecer mejor a la 

comunidad  

 



3.- Y siguen ausentes, cinco de los siete partidos políticos en Acámbaro.- Ya es 

“tradición” que los partidos políticos de oposición en Acámbaro ‘brillen’ por su 

ausencia. Ninguno de los acreditados: PRI, PRD, Movimiento Ciudadano (MC); 

Verde Ecologista y PT realizan actividades a favor de la sociedad, salvo el de 

MORENA y eso, por militantes de la legislatura estatal y del Comité Estatal. Desde 

luego que hay trabajo en el PAN, pero es el partido en el poder en el municipio. Los de 

MORENA, según ellos, buscan volver a ganar la Alcaldía en el 2024, pero con poco 

trabajo se ve muy difícil, sobre todo porque el PAN está ‘muy fuerte’ en todo 

Guanajuato y de hecho, es el bastión nacional. Ni los Regidores de MORENA realizan 

labores sociales, ya que al igual que los demás “representantes populares” ante el 

Cabildo, incluyendo a un ‘Independiente’, su tarea principal es cobrar el salario de la 

quincena. Es lamentable, pero cierto!. Y todavía peor, los mismos Regidores, lejos de 

ser críticos y criticones de todo y de nada con el actual Gobierno municipal, todavía lo 

halaban. Es muy lamentable lo que sucede al interior del Ayuntamiento en donde todo 

está bajo ‘control’ y no hay sentido crítico, lo que impacta en levantar la mano para 

aprobar todo lo que les proponen. Los partidos políticos en cambio, en la medida que 

prácticamente no existen en Acámbaro, no pueden ‘corregir’ tal desviación o 

aberración de sus Regidores y por eso, todo es “vida y dulzura” en el Ayuntamiento. 

Increíble, pero cierto. ¡Pobre Acámbaro!: Tan lejos de Dios y tan cerca de nuestros 

politicazos gachos.         

 

La ausencia de los partidos políticos en Acámbaro es el reflejo de sus crisis internas; sólo 

trabajan el PAN y MORENA  

4.- Que la inseguridad en Guanajuato “se pondrá peor”.- David Saucedo, especialista 

en temas de seguridad a nivel nacional, en una entrevista con el Noticiero Digital “El 

Ciudadano”, declaró que el problema de la inseguridad “se pondrá peor” en el marco 

de las próximas elecciones presidenciales del 2024. Actualmente, a 16 años de que 

comenzó la narco-guerra que generó el ‘borrachín’ de Jelipe Calderón (PAN), ni el 

país ni el Estado de Guanajuato avizoran que el problema termine pronto. No hay por 

ahora, “una luz al final del túnel” que así pudiera ser. En Guanajuato, los municipios 

del “corredor industrial” son los más perjudicados, sobre todo Celaya, Irapuato y 

León. La lucha entre grupos del crimen organizado por el control de las localidades 

no tiene tregua y en medio de todo, la sociedad es el principal rehén. La narrativa o el 

discurso oficial, triunfalista como siempre, asegura que la inseguridad “va a la baja” y 

que “todo está bien”. No falta alguna declaración en ese sentido que hace pensar que 

Guanajuato es una “sucursal” de Walt Disney, en donde todo es alegría, paz y 

tranquilidad. La realidad es sin duda, muy distinta al interior de los 46 municipios del 

Estado, toda vez que el “heroico y sufrido pueblo” vive ‘en carne propia’ la 

inseguridad. Esperemos que el vaticinio de David Saucedo en el sentido de que el 

problema de la inseguridad “se pondrá peor”, no sea cierto. Esperemos!. Ojalá.     



 

La mayor inseguridad de Guanajuato se concentra en Celaya e Irapuato 

Para concluir con el tema de la polémica que ha despertado la propuesta de reforma 

electoral del Presidente Andrés Manuel López Obrador, es de comentar que el 

Instituto Nacional Electoral (INE) es reconocido por su labor a nivel continental y que 

más bien lo que necesita, es un Plan de Mejora para ser más eficiente, a la vez de que 

incorpore nuevas tecnologías de la información y la comunicación para los procesos 

electorales. AMLO, en una de las “Mañaneras”, ratificó su propósito de seguir 

adelante con la reforma electoral y descalificó a la vez la movilización nacional en 

defensa del INE. Sin embargo, ya se verá la dimensión de la manifestación contra la 

propuesta de López Obrador, muy a pesar de que éste la llamara “golpista” contra su 

Gobierno. Lamentablemente, AMLO olvida cuando él mismo era oposición y las 

expresiones de inconformidad que hacía. En ese entonces, no eran “golpistas” sus 

marchas, sino un legítimo derecho a manifestarse públicamente, no pues!!!. No cabe 

duda que el (mal) ejercicio del poder público cambia a las personas y sus ideas y se 

vuelven incongruentes y necios. Son personas que no les importan los principios o un 

ideal, sino “el poder por el poder”. No se vale!!!. Ya comentaremos el resultado de la 

movilización que por lo menos, estará vigente en ocho ciudades del país, entre ellas, 

León; Querétaro y Morelia. Bien!!!. Bueno y por hoy y si tienen tele digital, allí se ven. 

Suerte y hasta la próxima. Saludos. 

 


